

Monseñor Errázuriz llamó a la unidad nacional en tedéum

# Arzobispo critica actitud de España e Inglaterra por Pinochet

● En su homilía dio un fuerte respaldo a la mesa de diálogo y llamó a sus 22 integrantes a buscar "la verdad y la justicia en favor de todos".



FEDERO RODRIGUEZ

● Monseñor Errázuriz dijo que más allá de las conclusiones que saque cada integrante de la mesa de diálogo, lo sucedido en los últimos 50 años, Chile necesita "un gran acuerdo".

Una crítica velada al accionar de España e Inglaterra en la detención del general (R) Augusto Pinochet en Londres, hizo ayer el arzobispo de Santiago, Francisco Javier Errázuriz, durante su homilía en el tedéum ecuménico de Fiestas Patrias que se celebró en la Catedral Metropolitana ante las principales autoridades del país encabezadas por el Presidente Eduardo Frei.

Monseñor Errázuriz abarcó todos los tópicos relacionados con la realidad actual del país y dedicó un párrafo completo a la detención del senador vitalicio.

"Tensé la vida política. Surgió un hondo malestar en nuestras Fuerzas Armadas y de Orden. Y muy pronto apareció en muchos admiradores del Viejo Mundo un sentimiento de molestia, impotencia e indignación que surge en los países



ANDRÉS PÉREZ  
**La paz de los candidatos**

Los candidatos presidenciales Ricardo Lagos y Joaquín Lavín estrecharon sus manos y se desearon "la paz". El tedéum les dio esta posibilidad, ya que el protocolo de la ceremonia religiosa los sentó uno al lado del otro en la Catedral Metropolitana. Sobre este gesto, Lavín dijo que "ayudará a que el clima de unidad se extienda de aquí a diciembre". Lagos valoró el llamado del arzobispo Errázuriz a los candidatos "a actuar con la verdad y mantener la lucha en un tono elevado".

pequeños, pero conscientes de su dignidad nacional, cuando naciones grandes, que en el pasado multiplicaron sus colonias por el mundo, proceden con ellos, como muchos suponen, aplicando criterios que nunca aplicarían ni con naciones poderosas ni consigo mismas", dijo Errázuriz en el tradicional oficio religioso que ayer conmemoró el 189º aniversario de la primera

Junta Nacional de Gobierno.

## UN GRAN ACUERDO

La máxima autoridad eclesástica del país también respaldó la mesa de diálogo convocada por el ministro de Defensa, Edmundo Pérez Yoma, para resolver el tema de los derechos humanos e hizo un llamado a la unidad y reconciliación nacional.

Con voz pausada y clara dijo: "Que busquen la verdad y la justicia en favor de todos, en bien de las personas y las instituciones. Que propongan condiciones favorables al encuentro del destino de las personas desaparecidas, como también al reencuentro con los caminos que apartan de la violencia y conducen a la concordia. Y que no teman al reconocimiento de errores e injusticias".

Errázuriz dijo que más allá de las conclusiones que saque cada integrante de la mesa de lo sucedido en los últimos 50 años, Chile necesita "un gran acuerdo sobre las enseñanzas del pasado".

Las palabras del arzobispo generaron al término de la ceremonia diversas reacciones, todas acogiendo el llamado del prelado.

Este mensaje referido al acontecer político de nuestro país marcó las homilias que ayer oficiaron prácticamente todos los obispos del país al celebrar el tedéum (ver página 12).

La última parte de la homilía estuvo dedicada a la elección presidencial. El prelado pidió a los candidatos que realicen campañas propositivas inspiradas en los más pobres y marginados, "privilegiando los caminos que nos alejen de la confrontación".